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A-2024 Messe de la Résurrection – Ballan-Miré 

Chers amis, 

Jour de Joie, jour d’Allégresse, c’est la fête ! La fête des chrétiens qui célèbre le centre de 
leur vie, et s’ajoute à cela, la fête pour notre communauté paroissiale !!! 4 enfants vont 
être baptisés en même temps que Fabrice qui chemine depuis longtemps déjà avec nous. 

Et ce qui est extraordinaire, c’est que Fabrice va recevoir non pas un sacrement, non pas 
deux, non pas trois, mais quatre sacrements aujourd’hui !! 4 cadeaux… Il va recevoir les 
sacrements de l’initiation chrétienne : le baptême, l’Eucharistie et la Confirmation… Et il va 
recevoir un sacrement du service de la communion : le mariage. Attention, le mariage 
contracté il y a quelques années déjà était tout à fait valide et bien célébré. Mais pour 
recevoir un sacrement, il faut être baptisé. Donc la grâce du sacrement de mariage était 
comme en suspens, en attente d’être déployée dans l’âme du futur baptisé. C’est comme si 
on avait offert de la peinture et des pinceaux à Fabrice, mais pas encore la toile pour 
peindre dessus. Il manquait tout simplement le support pour déployer le talent de l’artiste… 

Dieu donne, et il redonne encore. C’est le principe de ce qu’on fête à Pâques. Dieu a déjà 
donné tout ce qu’il fallait à l’humanité lors de la Création. Mais suite à quelques pépins, 
c’est parti un peu en vrille. Alors, il s’est débrouillé pour faire quelque chose qui nous est 
impossible à comprendre : d’une œuvre parfaite, il en a fait une 2ème version plus parfaite 
encore. C’est cette phrase tout à fait scandaleuse qu’on a entendue hier soir dans l’Exultet : 
« Il fallait le péché d’Adam que la mort du Christ abolit. Ô bienheureuse faute qui nous valut 
pareil Rédempteur ! » Le drame du péché nous a valu la rédemption par Jésus, et le résultat 
est meilleur que la version d’avant qui était déjà le meilleur de ce qu’on pouvait imaginer. 

C’est un peu comme les Noces de Cana. Le premier vin est impeccable, choisi avec soin, un 
vrai bon vin de mariage comme on les aime, l’accord parfait avec les plats. Au point que 
tout le monde regrette déjà le 2ème vin qui sera moins bon quand les gens seront déjà un 
peu gris… Mais au contraire, Jésus en offre un 2ème vin qui est encore meilleur que celui qui 
était déjà parfait. Incroyable, non ? 

Cher Fabrice, chers enfants, à travers le baptême qui arrive dans quelques instants, vous 
allez entrer dans une nouvelle vie, la vie dans la grâce. D’apparence, rien ne change. Et 
pourtant, à l’intérieur, c’est une révolution extraordinaire ! Tout change de perspective 
grâce à la foi. La foi, c’est ce truc un peu sacré, précieux, et engageant qui vient titiller notre 
raison et notre agir. On la classe dans les vertus, ces 7 vertus qui donnent un petit 
supplément d’âme. D’ailleurs, depuis la nuit des temps, on y croit dur comme fer qu’on a 
une âme. C’est perçu depuis des millénaires comme une parcelle de divinité en nous. Et qui 
dit divinité dit immortalité. Autant le corps est corruptible, c’est l’expérience universelle à 
laquelle on est tous confrontés un jour ; autant l’âme est immortelle. C’est ce petit quelque 
chose d’indescriptible et d’invisible en nous, un souffle de vie capable de penser et de 
raisonner au-delà du monde visible. Toutes les religions, les spiritualités et les philosophies 
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s’accordent à dire que cette âme est immortelle. C’est très dur de démontrer l’inverse. 
Mais ce qu’elle devient après la mort, ça… c’est une autre paire de manche. Chacun a sa 
théorie. 

C’est là où la foi chrétienne entre en jeu, cette foi que vont embrasser nos 5 bientôt 
baptisés. Si on croit que Dieu a créé le monde beau, bon, vrai et déjà parfait au début, c’est 
qu’il y tient, c’est qu’il a de la valeur !! Une valeur inestimable !!!! Alors comme le péché et 
la mort sont entrés dans le monde, Dieu a pris la peine de se déplacer lui-même pour 
annoncer la 2ème tournée de Cana, la grâce la plus grande et la plus incroyable qu’on puisse 
imaginer : la Résurrection. 

Une fois mort, notre âme souffre de ne plus avoir de corps. La Bonne Nouvelle, c’est qu’à la 
fin des temps, on prendra le chemin de Jésus : on vivra la Résurrection de la chair. C’est le 
sens du mot Pâques : Pessah en hébreu, c’est-à-dire « le Passage ». C’est le Passage des 
hébreux qui quittent la maison de servitude en Égypte, vers la Terre Promise. C’est le 
Passage de Jésus de ce corps corruptible pour un corps transfiguré dans sa vraie chair, son 
corps de Ressuscité. C’est tout le sens du baptême : on est plongé dans les eaux mortelles 
pour vivre une vie nouvelle en ressortant. (Avec la cuve baptismale qu’on a là et avec ce 
que je vais verser sur la tête, je suis d’accord qu’on n’a pas de quoi craindre la noyade… 
Mais le cœur y est !) 

Alors, pour vous tous déjà baptisés, quel passage comptez-vous vivre aujourd’hui ? 
Comment manifestez-vous la Pâque dans votre vie, très concrètement ? Pâque, c’est une 
libération de quelque chose. Dans la mouvance du développement personnel, on entend 
beaucoup qu’il faut chercher à devenir « la meilleure version de soi-même ». Alors pour 
nous, chrétiens, quelle est cette meilleure version de nous-mêmes ? Qu’est-ce qu’on 
abandonne pour être radicalement transformé ? 

Et vous tous ici présents par curiosité, par amitié pour vos proches chrétiens, par tradition 
sociale… Est-ce que vous nous ferez l’honneur de participer spirituellement à la Pâque que 
nous fêtons ici, et partout sur la Terre ? Est-ce que vous voulez vous joindre à nous pour le 
Passage vers une vie de plénitude, d’accomplissement de ce qu’on est vraiment au fond 
des tripes, une vie lumineuse dans laquelle on laisse jaillir la Puissance de celui qu’on 
appelle Dieu ? Contrairement à ce qu’on entend, la religion n’est pas une série de 
prescriptions à réaliser pour être dans le droit chemin. La religion c’est un langage pour 
exprimer ce qu’on a du mal à dire simplement avec des mots. C’est une voie pour exprimer 
la foi qu’on a au fond de nous. Pâque c’est donc une occasion universelle de réaliser ce 
passage fastidieux : laisser émerger la foi qui sommeille en nous. 

Aujourd’hui, le Christ est ressuscité, il est vraiment ressuscité pour chacun de nous. À nous 
de saisir la balle au vol pour faire cette expérience transcendante de la foi. 

Amen. Alléluia ! 


